



## Versorgungsangebot

Die Neurologische Klinik des Vinzenz von Paul Hospitals ist Teil eines neurologisch-psychiatrischen Fachkrankenhauses mit Abteilungen für Neurologie, Akutpsychiatrie, Psychotherapie, Gerontopsychiatrie, Abhängigkeitserkrankungen und Innere Medizin. Die Neurologische Klinik ist für die regionale Versorgung zuständig und in der Lage, alle neurologischen Krankheitsbilder zu diagnostizieren und zu behandeln.

Neurologische Notfälle werden rund um die Uhr untersucht und ggf. stationär aufgenommen. Ambulante Untersuchungen und Behandlungen sind über die Ambulanz des Chefarztes möglich (Privatambulanz und kassenärztliche Ermächtigungsambulanz).

Unsere Patienten sind angetan von der familiären Atmosphäre der Neurologischen Klinik und schätzen unsere ganzheitliche Betreuung vor dem Hintergrund einer christlichen Zielsetzung, die aus der kirchlichen Trägerschaft unseres Hauses resultiert.



## Vinzenz von Paul Hospital gGmbH Abteilung Neurologie

**Chefarzt: Dr. Klaus Demuth**  
**Abteilungsleitung Pflege: Stefan Schuhbauer**

Schwenninger Str. 55  
78628 Rottweil

**Telefon:**

Stationstelefon H3	0741/241-2398
Stationstelefon H4	0741/241-2654
Abteilungsleitung Pflege	0741/241-2331
Sekretariat Neurologie	0741/241-2381

**Fax:** Sekretariat Neurologie 0741/241-2669

**E-Mail:**

Sekretariat Chefarzt:	Neurologie@VvPH.de
Abteilungsleitung Pflege:	S.Schuhbauer@VvPH.de

**Internet** [www.VvPH.de](http://www.VvPH.de)

**Anmeldung zur stationären Behandlung:**

Infozentrale: 0741/241-0

**Besuchszeiten:**

täglich von 14.00 bis 20.00 Uhr



Zentren für Psychiatrie, Psychotherapie, Psychosomatische Medizin, Abhängigkeitserkrankungen, Altersmedizin, Neurologie

- Psychiatrische Institutsambulanzen
- Krankenpflegeschule, Hospital-Akademie
- Vinzenz-Werkstätten
- Luisenheim
- Spital Rottweil gGmbH
- Tageskliniken gGmbH
- Gemeindepsychiatrischer Verbund Rottweil gGmbH
- Gemeindepsychiatrisches Zentrum Schwarzwald-Baar-Kreis gGmbH
- Altenhilfe St. Martin gGmbH

## Zentrum für Neurologie St. Hildegard 3 und 4

Eine Einrichtung der Genossenschaft der Barmherzigen Schwestern vom heiligen Vinzenz von Paul in Untermarchtal e.V.





## Behandlungsschwerpunkte

Zu den neurologischen Erkrankungen gehören Durchblutungsstörungen des Gehirns bis hin zum Schlaganfall, Gehirnblutungen, akute und chronische auto-immun- oder erregungsbedingte Entzündungen wie Multiple Sklerose, Gehirnhautentzündung, durch Zecken übertragene Infektionen des Gehirns etc., periphere Nervenschäden (Verletzungen, Polyneuropathien), Muskelerkrankungen (erblich, erworben), Schwindelzustände, Kopfschmerzsyndrome, Wirbelsäulenbeschwerden, epileptische Anfälle/Epilepsie und Bewegungsstörungen wie Morbus Parkinson.

Die fachärztliche Behandlung erfolgt nach neuesten wissenschaftlichen Standards und dem Anspruch, dass jeder Patient die bestmögliche Diagnostik und Behandlung erhält.

Wir verfügen über eine zertifizierte lokale Schlaganfallereinheit mit 6 Überwachungsbetten auf der Station H3 und sind integriert in das Kompetenznetz Schlaganfall der Universität Tübingen mit jederzeitiger Möglichkeit einer neuroradiologischen Akutintervention.

Die Schlaganfallpatienten werden durch ein eigenes speziell ausgebildetes multiprofessionelles Team versorgt, bestehend aus Ärzten (Neurologen, Internisten (Kardiologen, Geriater, Palliativmediziner) sowie Radiologen), speziell geschultem Pflegepersonal, Physiotherapeuten, Ergotherapeuten, Logopäden und Sozialarbeitern.

## Diagnostik und Therapie

- Elektroencephalographie (EEG) einschließlich Langzeit-EEG
- Elektromyographie (EMG) und Elektroneurographie
- Evozierte Potentiale (AEP, VEP, MEP, SEP)
- Ultraschalluntersuchung der hirnversorgenden Gefäße (Doppler- und Farbduplexsonographie)
- Kipptisch-Diagnostik
- Videonystagmographie

Eigene Röntgen- und CT-Diagnostik im Haus in Zusammenarbeit mit dem Radiologischen Zentrum Rottweil (RZR) und im Bereitschaftsdienst teleradiologische Anbindung an das Marienhospital Stuttgart.

- konventionelle Röntgendiagnostik der Lunge, des Abdomens und Wirbelsäule
- Ganzkörpercomputertomographie (Spiral-CT) mit Gefäßdiagnostik

Kernspintomographie (MRT) wird für uns durch das RZR durchgeführt.

Fester Bestandteil unseres Teams sind eine Internistin und eine Kardiologin, ergänzt durch in eigener Praxis tätige Internisten. Wir verfügen über eine umfassende internistische Diagnostik mit LZ-EKG-, LZ-RR-Messung, Echokardiographie (TTE und TEE) und Sonographie (Abdomen, Schilddrüse, periphere Gefäße).

- Jede Pflegekraft ist für einen benannten Bereich zuständig und verantwortlich. Die Mitarbeiter des Pflegedienstes werden auf Station von Versorgungsassistenten und einem Krankentransportdienst unterstützt. Die Durchführung der Pflegetätigkeiten beruht auf der Grundlage erarbeiteter Pflegeleitlinien.
- Tägliche Besprechung aller Berufsgruppen und regelmäßige Fortbildungen.
- Physiotherapie, Ergotherapie und Logopädie: Wir verfügen über gut ausgebaute eigene Rehabilitationsmöglichkeiten in modernem Ambiente. Ein umfangreiches Team von Physiotherapeuten, Ergotherapeuten und Logopäden sowie unsere eigene Bäderabteilung und gerätegestütztes Aufbautraining sorgen für eine neurologische Rehabilitation mit modernen Methoden.
- Psychotherapeutische Betreuung: Die adäquate psychische Betreuung durch entsprechend ausgebildete Mitarbeiter ist uns ein Anliegen.

### Weiteres Angebot

Es besteht die Möglichkeit zum seelsorgerlichen Gespräch.